



## Conflicto en la cúpula de PwC

**CESE DEL NÚMERO DOS/** Uno de los máximos directivos y posible sucesor al frente de la firma de servicios profesionales, Santiago Barrenechea, sale de la ejecutiva por desavenencias con el presidente, Carlos Mas.

C. García-León /G. Cagliani.  
Madrid

PwC ha vivido esta última semana una revolución interna por los cambios acontecidos durante la celebración de la última reunión de la ejecutiva. Según confirman varias fuentes a EXPANSIÓN, durante la celebración del encuentro, Santiago Barrenechea fue apartado de sus funciones como socio director al frente de la división de PwC Tax & Legal, el cuarto bufete de abogados por facturación en España. Barrenechea era para muchos, *de facto*, el número dos de la firma y posible sucesor de Mas en la futura presidencia de PwC. Otros tres profesionales han salido del comité ejecutivo.

Según han explicado estas fuentes, las razones que explican el cese fulminante de Barrenechea de la cúpula de la compañía se deben a una lucha de poder interna con vistas a liderar la firma en un futuro próximo. El actual presidente Carlos Mas estaría intentando recabar apoyos para presentarse a un tercer mandato. Para conseguirlo, el primer ejecutivo de PwC necesitaría tener el máximo consenso posible, y parece vital la ayuda de la división de Tax & Legal Services, que tiene aproximadamente un tercio del total de los socios de la firma.

### Apoyo

Barrenechea, sin embargo, parece que no dio el apoyo tácito de Mas para sus planes e, incluso, le habría manifestado su posible disposición a optar a la presidencia del grupo.

Esta aspiración de Barrenechea estaría justificada, precisamente, por su condición de abogado. "Mas procede del

**Mas es consultor y sus dos antecesores, auditores. Muchos quieren un abogado como presidente**



Carlos Mas, presidente de PwC en España desde 2006, procede del área de Consultoría de la firma.

área de consultoría, mientras sus dos antecesores en el cargo, Miguel Fernández de Pinedo y José Luis Madariaga, eran auditores. Así, muchos en PwC opinan que era el momento de que un abogado tomara las riendas de la firma", aseguran fuentes conocedoras de los hechos.

Entre las Cuatro Grandes (Deloitte, PwC, KPMG y Ernst & Young), PwC es la firma que cuenta con el área legal y fiscal de mayor envergadura, tanto desde el punto de vista de la facturación, como del número de profesionales.

Ante esta circunstancia y otra posible desavenencia producida en torno a la situación del *legal counsel* (cargo equiparable al de secretario

### INGRESOS

PwC Tax & Legal Services, el despacho de abogados y asesores fiscales de PwC que dirigía Santiago Barrenechea, facturó **128,2 millones** de euros en el último ejercicio fiscal, con un **crecimiento** de un 4,7% en un año de crisis.



Santiago Barrenechea ha estado al frente del área legal y fiscal del grupo desde 2009 y hasta la semana pasada.

no consejero de la ejecutiva), las fuentes consultadas aseguran que Carlos Mas tomó la decisión de destituir a Barrenechea.

Se da la circunstancia de que el cese se produce cuando la división de legal y fiscal dirigida por Barrenechea ha tenido unos buenos resultados en 2012, con un negocio de 128,2 millones de euros, lo que significa un crecimiento del 4,7% con respecto a 2011 y también una mejora en la rentabilidad de los socios.

**El nuevo responsable del área legal, Mario Lara, tiene poca experiencia como abogado en ejercicio**

Para sustituir de inmediato a Barrenechea al frente de la división de fiscal y legal, fuentes cercanas a la firma aseguran a este periódico que Mas ofreció el puesto a otras dos personas -que rechazaron el ofrecimiento- antes de optar finalmente por el director de recursos humanos y hombre de su absoluta confianza, Mario Lara. Fuentes de PwC explicaron que el cambio supone un relevo natural en el cargo.

### Recursos Humanos

Lara, licenciado en Derecho por la Universidad de Comillas y *executive* MBA en Houston (EEUU), era hasta el momento socio de Capital Humano de la firma y máximo

### Etapas de la crisis

#### FUTURA PRESIDENCIA

El conflicto podría haber derivado de la decisión de Carlos Mas, presidente de PwC en España desde 2006, de aspirar a otro mandato en el cargo. Esta intención habría encontrado la oposición de una parte del comité ejecutivo de la firma.

#### CESE

Santiago Barrenechea, máximo responsable del área fiscal y legal del grupo hasta la semana pasada y posible candidato a la sucesión de Mas, fue cesado de su cargo y como miembro del comité ejecutivo, al mismo tiempo que la firma informaba de un crecimiento del 4,7% en los resultados de facturación de la división de legal y fiscal. Fuentes del sector indican que, ahora, Barrenechea podría negociar su próxima salida de PwC.

#### SUSTITUCIÓN

El nuevo responsable de PwC Tax & Legal es Mario Lara, hasta ahora al frente del departamento de Recursos Humanos del despacho de abogados y socio de Capital Humano, que ya estaba en el comité ejecutivo y que es de la total confianza de Mas. Fuentes del sector destacan su escasa experiencia como abogado en activo, pese a su amplia formación jurídica.

responsable de recursos humanos del bufete de abogados. No ejercía, por tanto, como letrado en PwC, ni tenía relación directa con clientes.

Fuentes del sector aseguran que la tensión en el seno de la firma es máxima y, mientras Barrenechea podría negociar su salida de PwC, el área legal de la compañía podría incluso sufrir un cisma, con más salidas.

PwC es la segunda firma de servicios profesionales en España, detrás de Deloitte y delante de KPMG y Ernst & Young. En 2011 (el último ejercicio del que se disponen datos completos), el grupo facturó 443,7 millones de euros, con un avance del 3,5% frente al año anterior.